

LE MENSUEL



Édition Octobre 2020

Mairie

Du Lundi au Vendredi

9h00 – 12h00 et 14h00 – 17h00

Samedi : 10h00 – 12h00

(Fermé le Samedi durant les vacances scolaires)

Agence Postale Communale

Du Lundi au Samedi

9h00 – 12h00

Espace Culturel

Temps scolaire

Lundi : 16h00 – 18h00

Mardi : 16h00 – 18h00

Mercredi : 10h00 – 12h00 / 14h00 – 19h00

Jeudi : 16h00 – 18h00

Vendredi : 16h00 – 18h00

Samedi : 10h00 – 12h00

Vacances Scolaires

Lundi : 14h00 – 18h00

Mardi : 14h00 – 18h00

Mercredi : 10h00 – 12h00 / 14h00 – 19h00

Vendredi : 14h00 – 18h00

INFORMATIONS A LA UNE

PIMMS

(Point Information Médiation Multiservices)

Le prochain PIMMS aura lieu le **Mercredi 7 Octobre** de 13h30 à 16h00 devant l'Espace Culturel.

Une équipe de médiateurs vous accompagne dans vos démarches du quotidien (factures d'énergie, aide aux dossiers CAF, CPAM, Pôle emploi, retraite). Accueil gratuit et sans rendez-vous.

INSEE

Une enquête de l'INSEE sur l'emploi, le chômage et l'inactivité se déroulera sur la commune jusqu'au 10 Octobre.

Certains ménages seront interrogés par un enquêteur de l'INSEE muni d'une carte officielle. Ils seront prévenus individuellement par lettre et informés du nom de l'enquêteur

DECHETS RECYCLABLES

Lundi 12 Octobre, Lundi 26 Octobre, Lundi 9 Novembre, Lundi 23 Novembre

ENQUETE PUBLIQUE EOLIENNES

L'enquête publique sur les éoliennes se déroulera jusqu'au 9 Octobre.

Permanences du commissaire enquêteur :

Vendredi 2 Octobre 14h00 - 17h00

Vendredi 9 Octobre 15h00 - 18h00

NUMEROS D'URGENCE

ERDF : 0 811 010 212

GRT GAZ : 0 800 307 724

SUEZ EAU : 0 977 401 902

POMPIER : 18

RENDEZ-VOUS DE LA RETRAITE

6^e édition des Rendez-vous de la retraite du **12 au 17 octobre 2020** organisée par l'Agirc-Arrco et l'Assurance retraite

Le chômage partiel impacte-t-il la retraite ? Faut-il prolonger son activité pour pouvoir profiter d'une retraite majorée ? Quelles sont les démarches pour une demande de pension de réversion ?

Les questions sont nombreuses et propres à chaque situation personnelle. En raison du contexte, vous pouvez être confrontés à un changement de situation professionnelle pouvant impacter vos droits à la retraite. Quelle que soit votre situation, les Rendez-vous de la retraite vous permettent d'échanger gratuitement avec un expert retraite pour obtenir des conseils personnalisés en fonction de votre parcours professionnel et personnel, ajuster vos choix de carrière, prendre les décisions en connaissance de causes et pour les actifs proches de la retraite, préparer votre départ.

Compte-tenu du contexte sanitaire, deux formats d'entretien sont possibles : par téléphone ou dans l'un des 230 points d'informations retraite répartis dans toutes les régions de France métropolitaine et certains départements d'Outre-Mer (Martinique et Guadeloupe). C'est plus de 40 000 entretiens qui seront proposés au grand public du lundi 12 au vendredi 16 octobre de 8h30 à 19h, le samedi 17 octobre de 9h à 18h, dans le respect des règles sanitaires en vigueur.

Durant la semaine, des séances de questions-réponses seront également organisées depuis le site internet. 3 tchats, les mardi, mercredi et jeudi, de 11h30 à 12h30, ce sont 3 occasions de plus de pouvoir poser ses questions sur la retraite.

Les Rendez-vous de la retraite c'est aussi l'occasion de découvrir les services en ligne proposés gratuitement et ce, même si l'âge de la retraite est loin. Vérifier son relevé de carrière, simuler l'impact d'un choix de vie ou de carrière sur le montant futur de sa retraite au moyen du simulateur retraite, initier son dossier de demande de retraite...autant de services disponibles accessibles dès la création de son espace personnel.

De près ou de loin, nous sommes toujours à vos côtés.

www.rdv-retraite.fr

COVOITURAGE TRAJETS DU QUOTIDIEN CABALR

Le Syndicat Mixte des Transports Artois-Gohelle expérimentera pour une durée de 12 mois, une solution de co-voiturage courte distance sur le périmètre de la Communauté d'Agglomération de Béthune-Bruay Artois Lys Romane.

Cette expérimentation consiste à mettre en relation des conducteurs et des passagers pour tout type de trajet.

Depuis le Lundi 21 Septembre 2020, il est possible de faire des trajets en co-voiturage sur le territoire de la CABALR pour 1,20€.

Une plateforme mettra en relation les automobilistes du secteur. Les abonnés Tadao auront la possibilité de combiner leur trajet en voiture avec un trajet sur le réseau Tadao.

RENTREE SCOLAIRE—BON D'ACHATS

Les élèves de collège scolarisés en 5^{ème}, 4^{ème} et 3^{ème} bénéficient d'un bon d'achat au Furet du Nord d'un montant de 20€ à venir retirer en Mairie sur présentation d'un certificat de scolarité.

Les élèves de seconde, première, Terminale, CAP, BEP ou Bac Pro fréquentant un lycée (à l'exception des élèves du lycée Anatole France de Lillers) bénéficient d'un bon d'achat au Furet du Nord d'un montant de 30€ à venir retirer en Mairie sur présentation d'un certificat de scolarité.

ANIMATIONS

ESPACE CULTUREL

Inscription et prêt gratuit de Livres, CD DVD

Jeux de société et Jeux vidéo (PS4, Wii, PC GAMERS) en consultation sur place.

Rappel Fonctionnement Espace Culturel

En dehors des Jeux de société, l'Espace Culturel retrouve un fonctionnement normal (prêts, jeux vidéo, consultation PC sur place).

Tohu-Bohu

Venez échanger sur vos, livres, CD, DVD, spectacles préférés autour de petites convivialités le **Mardi 10 Novembre à 14h30** à l'Espace Culturel.

Fermeture Espace Culturel

L'Espace Culturel sera exceptionnellement fermé le **Samedi 10 Octobre et le Mercredi 21 Octobre matin** (réouverture le mercredi après-midi à partir de 14h00).

Formation informatique

Un service gratuit d'initiation à l'informatique vous est proposé à la médiathèque. Le lundi, mardi, jeudi et vendredi sur rendez-vous.

LES MANIFESTATIONS ANNONCEES N'AURONT LIEU QU'EN FONCTION DE L'EVOLUTION DE LA SITUATION SANITAIRE

FRANCE INTER JEUX DES 1000€

La commune accueillera le Jeux des 1000€ proposé par FRANCE INTER le **Mercredi 14 Octobre** à 18h30 à la Salle Polyvalente. ! Places limitées.

MOIS DU FILM DOCUMENTAIRE

Le Mercredi 18 Novembre à 19h00 aura lieu la projection du film « LA GRAND MESSE » à la salle des Tilleuls
Présentation

Des Ardennes au col d'Izoard, le long des départementales et sur les sentiers escarpés, une nuée de camping-cars s'élance pour célébrer le Tour de France. Le soleil réchauffe, les transats sont sortis, les copains arrivent : c'est l'été, la Grand-Messe commence !

Un regard drôle, attendrissant et poignant sur ces passionnés de la plus grande course cycliste du monde.

Gratuit sur inscription au préalable en médiathèque.

! Places limitées

GYMNASTIQUE

L'association de Gymnastique a repris ses activités le 14 Septembre à la Salle Polyvalente.

Les cours se déroulent le Lundi à 14h45 et le Jeudi à 17h00.

Tarif d'inscription : exceptionnellement cette année à 46€ (assurance comprise)

Deux séances d'essai gratuites sont possibles.

Pour davantage d'informations, merci de bien vouloir contacter Madame Legrand au 03.21.02.02.17

TELETHON

Téléthon 2020, Matt Pokora est le parrain de cette édition aux côtés des malades et de l'AFM. Donnons-leur la force de guérir, ensemble vers de nouvelles victoires ! L'urgence est toujours là pour de nombreux malades en attente de traitement, des nouvelles victoires sont à venir.

Les mesures sanitaires ont conduit à l'annulation du concours de pétanque, initialement prévu le 03 octobre prochain. Merci aux dirigeants de la Pétanque Norrent-Fontoise pour leur implication.

Le Téléthon Norrent-Fontois connaîtra des aménagements cette année mais l'équipe de bénévoles sait pouvoir compter sur vous, votre générosité et votre soutien !

N'hésitez pas à rejoindre l'équipe ou à proposer des idées.

Le week-end Téléthon Norrent-Fontois c'est le 28/29 novembre, plus d'infos dans le prochain bulletin.

NORRENT-FONTURIERS FETENT LEURS 5 ANS

Bonjour à tous,

Cette année est une année particulière pour chacun d'entre nous.

La crise sanitaire liée au Covid-19 qui nous touche depuis le mois de mars nous a contraint de mettre à l'arrêt le voyage à Paris, la fête des 5 ans de l'association, ainsi que toutes les sorties prévues au cours de l'année 2020.

Courant juin, compte-tenu de l'évolution positive de la situation sanitaire, nous avons décidé de reprogrammer notre fête pour célébrer nos 5 ans au samedi 31 octobre 2020.

Nous nous faisons donc un plaisir de vous retrouver lors d'un dîner-spectacle avec notre partenaire DFTB Prod que nous soutenons pleinement face à sa réelle difficulté à travailler pour divertir la population en ces temps difficiles.

Cependant, face aux contraintes sanitaires imposées pour l'organisation et le déroulement de notre fête, nous devons avec regret prendre la décision de reporter à nouveau la fête pour l'année 2021.

Nous espérons que la situation s'améliorera rapidement et que nous nous retrouverons vite en 2021.

En vous attendant prochainement pour de nouvelles aventures, prenez soin de vous et de vos proches.

L'équipe Les Norrent-Fonturiers

CONCOURS DE BELOTE

L'Association les Intrépides reporte le concours de Belote au **Samedi 13 Mars 2021** à la Salle Polyvalente à partir de 19h00, ouverture des portes à 18h00.

Equipes de 2: 4 parties de 1501 points Mise par joueur: 8€ Toutes les équipes seront récompensées. !

Limite de 70 équipes Buvette et restauration sur place.

CONFRERIE DU CRESSON

Il n'y aura de chapitre de la Confrérie du Cresson cette année en raison des restrictions sanitaires.

La soirée « Quizz » du Samedi 14 Novembre est reportée au **Samedi 13 Novembre 2021**.

Rions un peu

LES BLAGUES DE CH'NORD

Rions un peu

Cafougnette plante des « queues d'fer » tout le tour de son jardin et le long des plate-bandes. Son voisin lui demande la raison de ces précautions.

- « Ch'est pour empêcher chés girafes ed' vénir mingier mes légueumes ! »
- « Des girafes ? T'as déjà vu des girafes dins tin jardins ? »
- « Bin nan ! Puisque j'plante des queues d'fer pour l'z empêcher d'vénir »

IN VOT QU'CH'EST L'MOMINT D'CHES SEFES : ALL'MONTE A L'TET ED'CHES SOTS

Cafougnette part en voyage, en train, avec sa femme.

- « Cha va ? T'es bien installée ? »
- « Ouais ? CHA VA ! »
- « T'as pas d'courant d'air ? »
- « Nan, cha va ! »
- « Alors t'es vramint bien ? »
- « Ouais, j'sus chi fort bien ! »
- « Bon alors, si cha t'fait rien, in va canger d'plache ! »

FAUT POINT JUGER CH'SAC A CH'L'ETIQUETTE



Photo de classe sous le noyer de l'école, Notre Dame du Bon conseil (1953)

En commençant en haut de gauche à droite :

- Mell Georgette **Roche**, Henri **Barel**, Jean-Marie **Payen**, Béatrice **Labitte**, Christian **Telliez**, Brigitte **Pruvost**, Marie Claire **Demarles**, Jacques **Bavière**.

- Jocelyne **Labitte**, Nadine **Devaux**, Marylène **Delgéry**, Monique **Courtin**, Marie Paule **Payen**, Marie Luce **Carpentier**, Jean-Paul **Cocq**, Jean-Marie **Baude**, Jean Pierre **Demarles**.

Gilbert **Cocq**, Jean-Claude **Tanchon**, Guy **Blancart**, André **Courtin**, Philippe **Bavière**, Raymond **Lemoine**, André **Barel**.



N°24 rue Jules Ferry



D^r LEROUGE et son épouse

Au N°24, c'est dans cette imposante demeure, que résidèrent successivement les docteurs CANDAS puis LEROUGE.

Norrent-Fontes, l'« Histoire », la petite histoire, des histoires ... (suite)

Le couple Derville Matton s'y installe à leur suite et crée l'entreprise « Derville frères », spécialisée dans le transport, manutention et levage. Elle devient, SARL (TRANS.MA.LEV) en 1961 et se délocalise rue principale à Saint-Hilaire- Cottes en 1981.

Le hangar devient alors garage pour manèges forains, puis zone de stockage de l'entreprise textile Guy Leroy. Acquis par la Mairie, il sert actuellement de local technique pour la commune.

L'immeuble vendu en 2002 est occupé aujourd'hui par la famille Kaissi Bougahzi.

Pour rappel, en face, sur la place, se trouvait le bâtiment de l'ancienne Mairie, Tribunal et école publique. Au N° 15 l'estaminet de Monsieur Gaspard Hubert, au N° 13 (avant de devenir Mairie puis Médiathèque) un autre café.



SARL TRANS.MA.LEV rue Principale à Saint Hilaire Cottes



Au N° 9 le café de Monsieur Bocourt et repris par le couple Cadart Bouten en 1946.

Monsieur Cadart exerçait auparavant le métier de bourrelier « au 13 rue de l'église ». Avec l'apparition des tracteurs et du matériel agricole moderne sa profession décline. Il décide alors de se reconvertir en cabaretier et renforce son commerce en y adjoignant le Pari Mutuel Urbain (PMU). A sa suite plusieurs propriétaires se sont succédés au Vincennes qui a aujourd'hui perdu son agrément, ce qui n'empêche pas Monsieur Vannoeye de vous accueillir chaleureusement dans l'un des deux derniers cafés de la commune.



M PAUL PICQUE

Au N° 11, c'est en 1973 que Monsieur Paul Picque, alors peintre professionnel à Ecquedecques installe pendant quelques années une droguerie, avant d'enseigner son art principalement au Lycée Jean Jaurés à Aire sur la Lys. A la retraite Monsieur Paul Picque, fort de son expérience, s'attache à la restauration de nombreuses statues et mobiliers de nos églises. Le traitement des bois leur préservation et conservation sont sa priorité. Il excelle notamment dans l'art de la polychromie dont l'on peut aujourd'hui, admirer le résultat entre autres, sur le Maître Autel de notre église.

Conscient de l'importance et de la valeur patrimoniale de l'église Saint Vaast, il fût durant de nombreuses années avec son épouse, dépositaire des clefs de l'édifice, avant de passer le relais au couple Gabriel et Nelly Hochart.

Bruno.decrock1@orange.fr

Bruno DECROCK, Greeter Lys Romane

Encore plus d'infos sur : www.norrent-fontes.fr